## FINALE DÉPARTEMENTALE DE SCRABBLE SCOLAIRE 2024 – 2025





## 27 NOVEMBRE 2024

Compte tenu du nombre important d'enfants qualifiés (160), la finale bretillienne 2024-2025 de scrabble scolaire se déroule sur trois demi-journées : ce mercredi à Orgères, la semaine prochaine à Maen Roch, puis Rennes le mercredi suivant. Cette phase départementale est qualificative pour la finale régionale qui se déroulera le mercredi 5 février à Rennes. Le Finistère et le Morbihan organisent aussi une finale départementale.

La finale de ce jour compte **50 enfants** de **CE2, CM1, CM2 et 6**ème, venus des écoles La Salle St-Joseph d'Argentrédu-Plessis, Ste Anne de Bain-de-Bretagne, Ste Anne de Chavagne, Notre Dame de Lourdes d'Etrelles, St Augustin de Noyal/Vilaine, Sacré Cœur d'Orgères, St Michel de Pléchâtel, St Joseph de Torcé et St Pierre de Visseiche. Elle se déroule dans la « salle des palets » mise gracieusement à notre disposition par la municipalité que Chrystèle Falaise, Directrice de l'école d'Orgères, avait sollicitée. La mise en place de la salle commence en milieu de matinée. Des employés municipaux apportent une vingtaine de tables qui permettent de disposer d'une salle bien équipée pour recevoir les enfants.





Installation et nettoyage des tables

Préparation des tickets « goûter »

Neuf membres du club de scrabble de Rennes (Marie-Christine, Adrienne, Renée, Marie-Thé, Claire, Marie-Hélène, Thérèse, Thomas et Françoise) encadrent les élèves qualifiés. Plusieurs enseignants et parents les accompagnent.



Claire et Marie-Thé à l'accueil des enfants et accompagnants







Initiation par Marie-Christine, avec Marie-Hélène à la gestion du tableau

L'après-midi débute par une phase d'initiation assurée par Marie-Christine. Le scrabble et la formule duplicate étant une découverte pour certains enfants, Marie-Christine prend le temps de bien leur expliquer les principes du jeu :

les différentes cases de la grille, la valeur des lettres, le bulletin jeu et la manière de le remplir (référencement alphanumérique, comptage des points). Elle répond aux nombreuses questions des enfants.



Moment de défoulement apprécié malgré quelques gouttes de pluie

Après un peu d'entraînement et une pause bien méritée vient le temps de la partie officielle. C'est une partie en huit coups qui a été préparée par Gauthier HOUILLON, membre de la Direction Nationale du Scrabble Jeunes et Scolaire.



Concentration et réflexion pour trouver le meilleur possible avec les lettres du tirage

Au terme de la partie, place à la détente avec le goûter et une tombola qui permet à une vingtaine d'enfants de repartir avec un petit lot. Puis c'est l'annonce des résultats.



Goûter pour petits et grands...



et tirage de la tombola

Les enfants terminant aux trois premières places de leur niveau sont récompensés :

En CE2: 1<sup>ère</sup> Margaux PIMPAREL (Chavagne) (au milieu) 2<sup>ème</sup> Evan GUYARD (Torcé) (à droite) 3<sup>ème</sup> Louison RIHET (Pléchâtel) (à gauche)



**En CM1**: 1<sup>er</sup> Ethan COSQUER (Orgères) *(au centre)* 2<sup>ème</sup> Sarah STEPANHYAN (Orgères) *(à droite)* 3<sup>ème</sup> Aïlie CHARTIER (Chavagne) *(à gauche)* 



**En CM2**: 1<sup>ère</sup> Eloane METAIS (Orgères) (au centre) 2<sup>ème</sup> Juliette GAUVIN (Visseiche) (à droite) 3<sup>ème</sup> Aïssatou DIALLO (Orgères) (à gauche)



**En 6**ème : Emma GUILHERME (Argentré-du-Plessis), seule représentante de ce niveau, aux côtés de Marie-Christine, Présidente du club de scrabble de Rennes



Au classement général, tous niveaux confondus, le podium correspond à celui des CM2 ci-dessus :

- . 1ere Eloane METAIS avec 70,40 % de réussite
- . 2<sup>ème</sup> Juliette GAUVIN avec 67,82 %
- . 3<sup>ème</sup> Aïssatou DIALLO avec 66,09 %.

Félicitations à tous les participants à cette finale à laquelle ont assisté de nombreux parents. Merci à tous ceux qui ont apporté leur aide pour le bon déroulement de l'après-midi.

La liste des enfants qualifiés pour la finale régionale sera communiquée dès que la dernière finale bretillienne et les finales morbihannaise et finistérienne auront eu lieu.



Dernière mission de la journée, le rangement avec l'aide d'enfants et d'enseignants